

千葉県隊友会長 ご挨拶



千葉県隊友会事務局
事務所開所時間
月・水・金
10:00~15:00

千葉県隊友会長 ご挨拶

あけましておめでとうございます。

千葉県隊友会会員及びご家族の皆様、穏やかに新年を迎えることをお慶び申します。また、旧年中の千葉県隊友会事業に対する積極的参加と活動に対し心から感謝申し上げます。

昨年は、初の女性首相が誕生し高市政権が発足、国際秩序が大きく揺らぐ国際情勢の下、世界の真ん中で咲き誇る日本外交を取り戻すと宣言しました。

更に防衛力整備の前倒しと「三文書」見直し検討を開始し、防衛力の中核である自衛官の待遇改善に努めるとされました。これは自衛隊の活動に対する大きな期待があることの証左であり、その負託に応える自衛隊員の皆様に心から敬意と感謝の思いを伝えたいと思います。

その一方で台湾有事に際しての我が国の対応に對して中国政府が反発を強めています。これは中国側から見て越えてはいけない4つのレッドライン（その一番が台湾問題に触れたためですが、避けては通れないものであり毅然とした態度で淡々と法に則つて行動していく必要があります。対外的に厳しい状況が継続しますが、千葉県隊友会としてゆるぎないものは現役の隊員をしつかりとサポートする

ことであり、国民とのかけ橋として活動をするとのことです。会員の高齢化が進んでいますが若い者には負けんという気概を持って会員相互の交流も深めでまいりますのでよろしくお願ひ申し上げます。改めましてこの1年が皆様にとりまして実り多い年となりますことを祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

謹賀新年



千葉県隊友会
会長 菊地 聰

在葉部隊指揮官 ご挨拶

新年明けましておめでとうございます。

千葉県隊友会の皆様には、平素より自衛隊の活動に対する格別のご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、昨年、海上自衛隊下総航空基地は白井術科教育隊として開設してから66周年という、人で言えば「緑寿」という歳を無事迎えることができました。

下総教育航空群を巢立った搭乗員は優に5000名を超えるが、防衛力の最大の基盤は「人」と言われるよう、当群ではこれまで諸先輩方が築き上げてきた搭乗員教育の伝統の下、精強な搭乗員として如何なる状況でも任務を完遂できるように「心・技・体」に基づいた搭乗員としての基本を引き続きしつかりと身に着けさせて参ります。



下総教育航空群司令
1等海佐 吉田太郎

加えて、これまで当基地で37年間に渡り運用して参りましたP-3Cが他基地へ全て装備替えとなり、いよいよP-1の本格運用が始まるという節目の年でもありました。

近年の安全保障環境は、我が国周辺でも力による一方的な現状変更の試みによる軍事力の拡大によつて緊張を高める事案が増しておなり、我が国は戦後、最も厳しく複雑な安全保障環境に直面していると言われております。

このような情勢の下、海上自衛隊の航空部隊が任務を達成するため、その固定翼搭乗員の最終教育を担任する下総教育航空群におけるまでは、将来の精強な搭乗員を養成する教育部隊として、固定翼搭乗員の卵たちを部隊の厳しい任務に従事できるよう鍛え、育て上げることを最大の役割としております。

下総教育航空群を巢立った搭乗員は優に5000名を超えるが、防衛力の最大の基盤は「人」と言われるよう、当群ではこれまで諸先輩方が築き上げてきた搭乗員教育の伝統の下、精強な搭乗員として如何なる状況でも任務を完遂できるように「心・技・体」に基づいた搭乗員としての基本を引き続きしつかりと身に着けさせて参ります。

一方で、近年の科学技術の急速な進展に伴う教育器材などの教育環境の変化にも迅速かつ柔軟に対応できるよう「変化への挑戦」の気概を持つて、最適な教育を目指して最善を尽くす所存です。最適な教育を目標として最善を尽くす所存です。結びに、本年が皆様にとって素晴らしい年となりますよう心からご祈念申し上げますとともに、今後も変わらぬご指導とご鞭撻を賜りますようお願い申し上げ、新年のご挨拶いたします。

令和七年秋の叙勲受章者

叙勲綬章 誠におめでとうございます。
長年に亘る多大なご功績に敬意を表します。

【瑞宝中綬章】

船橋支部 小渕 信夫 陸 技術研究本部

【瑞宝小綬章】

船橋支部 小楠 康晴 陸 東部方面会計隊
野田支部 精山 英人 陸 需品学校
白井支部 谷口 厚志 陸 東北補給処
市川支部 山口 康彦 海 防衛大学校

危険業務従事者叙勲

【瑞宝双光章】

松戸支部 跡田 信保 陸 東部情報保全隊
千葉若葉支部 松崎 和則 陸 高射学校

【瑞宝单光章】

木更津支部 浅井 昇 陸 第102飛行隊
千葉緑支部 飯島 友三 陸 駐屯地業務隊
木更津支部 濵谷 寿昭 陸 第1ヘリコプター野整備隊

◆安房支部長の肖像画作品展◆

安房支部の三好支部長は、昨年十一月に地元の鴨川市内に会員制の鴨川絵画サロン「肖像画工房 アトリエ美yosi」をオープンした。オープ記念として十一月八日(土)～十三日(木)の間、肖像画作品展を開催しました。

三好支部長は、父親が油絵を描いていたこともあり、四十代に千歳基地に勤務した際に、絵画教室に通い、その腕を磨き、退官後には全日本肖像画美術協会に入会し、本格的に肖像画を描いてきました。肖像画は、肖似性(類似性)が多く求められますが、写真とはひと味違う風合いのある素晴らしい作品四十点が展示されました。

(大根記)



肖像画工房「アトリエ美yosi」
鴨川駅前「アルソワビル」

問い合わせ先(三好)
080-5058-3013

◆事務局からのお知らせ◆

○令和八年の主要行事(会議)のお知らせ

①臨時理事会

二月二十一日(土)十三時半～十六時

千葉県隊友会事務局

※後段・隊友政治連盟総会

三月十四日(土)十三時～十七時

千葉市民会館三階会議室

③令和八年度通常総会

四月十八日(土)十三時半～十九時

ロイヤル・パインズホテル千葉

※総会に併せて、表彰式・防衛講話懇親会を予定。

○新規入会者募集の更なるご協力の依頼

七年度の新規入会者は、近年の新規入会者の減少を更に下回る状です。五・六年度の定年延長による入会者減少の影響に歯止めがかかる状況が続いております。

会員皆様におかれでは、周囲にいるOBにお声掛けし入会を勧めていただきたいと思います。

○年会費納入および終身会員の協力金(寄付)のお願い

会員皆様には振込み用紙を郵送にて送付しましたので、ご協力を願いたします。新聞手配り等の会員には新聞に同封しております。

年の初めにあたり、会員各位のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。

◆ 柏支部 ◆

柏市は令和6年に市制70周年を迎え、人口44万人の千葉県では5番目の中核市です。つくばエキスプレスの開通により、「柏の葉地区」に東大や千葉大更に民間の研究機関が集まり、公道での走行中の給電や車の自動運転等先端技術の開発をする学術・研究都市を目指しております。政治的にはやや革新色の強い市です。

柏市には陸上自衛隊の部隊（第2高射特科群336高射中隊）と航空自衛隊の部隊（中央サイバー防衛隊通信小隊）が所在しており、沼南町との合併により、沼南町に所在している海上自衛隊の部隊等（教育航空群、第4術科学校、諸隊）も加わり、陸・海・空の部隊を抱える珍しい市です。また、この合併により下総基地のOBが主体の沼南支部と合併前の柏支部の2つの隊友会支部が共存する、全国で唯一の市であります。2個支部が共存しますが、お互いに各々の行事の支援を行なう。特に、陸・海・空の部隊を抱える柏支部は戦没者の慰霊事業と支部会員の親睦を主事業として運営しております。特に、慰霊事業は、柏市遺族会が実施していた終戦の日の慰霊を、柏支部が引き継ぐ形で実施しているものです。この事業は、東葛偕行会と共催し沼南支部の協力を得て、平成27年8月から実施しております。特に令和7年は、戦後50周年の節目の年である事から、市長はじめ議会関係者、現役の自衛隊の指揮官にご案内をしました所、市からは市長代理として副市長が、慰霊を担当する

課員3名が、議会からは議長、副議長が、現役自衛官からは、第2高射特科群長及び336高射中隊長代理副中隊長が、下総教育航空群司令代理司令部首席幕僚が、中央サイバー防衛隊通信小隊長が、県隊友会からは会長の参列を得て厳かに実施しました。今後とも永く継続し、可能であれば一般市民の方も気軽に参加できるようにしたいと考えております。

慰霊祭に市の関係者や議会から多数参加して頂けるようになります。たのは、阿比留支部長が隊友会柏支部長であるとともに柏市の市議会議員でもあり、市長はじめ市の各部署、議会との良好な関係作りに取り組んでいるおかげです。慰霊祭の他に自衛隊の行動、特に下総基地の安定使用の重要性を市長や市議会議員へ説明、議会での自衛隊に關する乱暴な質問への対処、入隊者激励会の市長の参列、自衛隊OBの再就職要請等日夜自衛隊と政治の仲立ちに奔走しております。

われわれ支部の会員も今後とも隊友会の役割に立ち返り、沼南支部と共に手を取り合って地道に活動していくます。なお、最後になりますが、この度の高市総理の誕生により、柏支部会員の尾上定正元空将が、総理大臣補佐官（安保・各軍縮）に任命されたので紹介させ



総会後の懇親会
(最前列中央 太田市長)

◆ 木更津支部 ◆

木更津支部は、近隣の袖ヶ浦市、君津市、富津市を含め4市で構成されていましたが、昨年、新たに市原市を加え5市となり、活動基盤は増大しました。一方、会員数は、市原市を加え約200名となりましたが、3年前と同数と、やや前途不安な感じもしますが「絶対大丈夫 何とかなる」をモットーに何事にも前向きに取り組んでいく所存です。

さて、今回は、木更津の地名の起りをこ照会します。写真は、木更津市内の太田山公園に立つ「きみさらずタワー」です。先端には、「古事記」に登場する日本武尊（やまとたける）と、その妻、弟橘媛（おとたちばなひめ）の銅像が向かい合って立ち、

展望台からの眺めは日本の夜景100に選定されています。武尊は、日本平定の戦いの途中、船で上総へ渡ろうとした時、海が荒れ、嵐を鎮めるため弟橘媛は海に身を投じました。武尊は、その悲しみから当地を去ることができず「君去らず袖しが浦に立つ波のその面影を見るぞ悲しき」と詠み、「君去らず」が「きさらづ」の由来となつたと伝えられています

木更津支部長 佐々木英明



太田山公園
'きみさらずタワー'

【支部紹介記事の 掲載予定】

『千葉だより』の支部紹介の予定は、次の通りですので、楽しみにして、お待ち下さい。

◎3月号

山武東金支部

◆エゾシカ猟の心強い相棒◆

二年前の千葉だよりに、定年退職後に単身渡道してエゾシカ猟に携わった話を書きました。今はその続編として当時独り暮らしの同居ペットであり、危険な山でのエゾシカ猟における心強い相棒を紹介します。

【天然記念物 北海道犬 桃子号】

北海道犬（正式にはほつかいどういぬ）は秋田犬、甲斐犬、紀州犬、柴犬など日本固有種の犬種で、その犬種自体が天然記念物に指定されています。

北海道犬は柴犬を一回り大きくしたような中型犬で、三角形の立ち耳、厚い胸板、キリッとした目つき、巻き尾が特徴。毛色は赤・白・黒・胡麻・虎毛などで毛並みは外毛と内毛の厚いダブルコートを纏つており、耐寒性抜群で極寒の雪山も苦にしない。飼い主に対する忠誠心がとても強く、警戒心旺盛、不審なものに対する警戒心がとても強く、威嚇する胆力を備えていることから、北海道においてアイヌ民族の狩猟犬として大変重宝されていたことから現地では『アイヌ犬』や『マタギ犬』『熊犬』などと呼ばれています。

チワワやトイプードルなどの愛玩犬などはジャパンケンNELクラブに登録して血統書を受けたり、ドッグショーなどを行っていますが、北海道犬はの多くは北海道犬保存会に登録され、独自の血統書によってその出自が証明されています。繁殖においては交配相手も純血の北海道犬を求める等、厳密に血統管理されています。



雪原の桃子号

県本部理事役 藤田正之

北海道犬独自の取り組みとして、先述のドッグショーに相当する展覧会や「獣猟競技会（狩猟能力を試す競技会）」が行われています。この競技会の特徴的な種目に「熊に対する威嚇」があり、檻に入れた熊に対峙させて吠えさせて勇猛さを判定する種目があります。このことからも北海道犬は、熊退治に重きを置いた狩猟犬だということがわかるでしょう。ちなみに、もとも有名な北海道犬は、ソフトバンクスマホのCMに登場するお父さん役の白い犬が北海道犬です。

桃子号との出会いは、勤務していた会社の北海道犬のブリーダーがおり、アパート住まいながらも生後間もない雌犬（桃子号）を譲り受けたことから始まります。独り寝の寂しさを癒してもらつたり、一年ほどたってからは狩猟にも同行させていました。猟銃で撃つたあと、鹿の回収時に同行させ、鹿の血の匂いに寄つて来る熊の警戒監視や威嚇する任務を付与していました。

桃子の仕事の後のご褒美は、解体した鹿の切り落とし生肉です。生肉に食らいつく姿は愛玩犬とは違う獣の様相です。千葉に戻った今でも生肉が一番の好物です。北海道犬は寒さにめっぽう強い反面、今年のような千葉の夏の暑さには閉口しているようです。室内に避難させてのエアコン代が嵩むのが悩みの種となりました。

熊のいない千葉県では、熊犬本来の活躍はできませんが、日々の散歩の相棒として不審者警備の警備犬の任務を担わせている昨今です。



熊に対峙する北海道犬（イメージ）